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ATA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA 

 

LOCAL E HORA: Diante das restrições determinadas pelo Decreto Municipal nº 10.441 de 08 de março 

de 2021 que “Dispõe sobre medidas emergenciais a serem adotadas pelo Município de Mariana 

diante do agravamento da pandemia de COVID -19”, no dia 02do mês de junho do ano de dois mil e 

vinte e um (02/06/2021), através do aplicativo MEET, foi criada uma sala de reunião online, para 

tratar os assuntos em pauta.  

PRESENÇA: Presidida pela Sra. Edilene Barbosa Toríbio, compareceram os seguintes conselheiros, 

Quéli Madureira Campos Ferrarez, Ricardo Anselmo, Halysson de Souza Mendes Pinto, Antônio 

Marcos Ramos de Freitas, Polyana Dayer dos Santos Silva Almeida Costa e Sebastião Rodrigues 

Araujo. Também participou da reunião a Diretora Presidente do IPREV MARIANA, Elizangela Sara 

Lana Gomes. 

ITENS DAPAUTA: INFORMES: 

1. Interesse do servidor do SAAE: Patrick em participar do comitê de investimentos; 

2. Andamento da licitação do consultor jurídico;  

3. Solicitação do Conselho Fiscal para averiguar a possibilidade de encaminhamento ao 

legislativo de norma autorizativa de JETOM aos membros do Conselho Fiscal, extensivo aos 

demais órgãos colegiados; 

4. Consulta sobre a possibilidade de retificação do edital do concurso para criação de cargo de 

Analista de Investimentos; 

5. Licença saúde do Diretor Administrativo Financeiro Diego Carioca e férias da Controladora 

Rosangela; 

6. Esclarecimentos sobre o Manual de Certificação Profissional dos Dirigentes dos órgãos ou 

entidades gestoras, dos gestores responsáveis pelas aplicações dos recursos, dos Membros 

dos Conselhos, Deliberativo e Fiscal e dos Comitês de Investimentos dos RPPS.   

DELIBERAÇÃO 

 Inscrição dos servidores da Comissão Permanente de Licitação, do setor de compras, da 

Diretoria Executiva e do controle interno, no curso referente à Lei 14.133 de 01/04/2021 que 

institui a nova Lei de Licitações, com ônus para o IPREV MARIANA.  

CONSIDERAÇÕES: A reunião teve início às 08h e 30 min, onde com o uso da palavra, a Presidente do 

Conselho de Previdência Edilene Toríbio, pedindo desculpas pelo atraso e comunica justificativa de 

ausência da conselheira Michele Gomes e do Conselheiro Cassiano Ricardo Sabino. Edilene Toríbio 

informa aos conselheiros que realizou consulta junto ao Sr. Marcos da empresa de Consultoria 

Financeira Investor, a respeito de se manter um servidor exclusivo para a área de investimentos, e o 

mesmo entende que o IPREV MARIANA, mesmo tendo consultoria Financeira deve ter uma pessoa 
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exclusiva para acompanhar os investimentos. Elizangela Gomes aproveita o momento e informa que 

o contrato da atual consultoria financeira está vencendo e que novo processo para contratação já foi 

iniciado. Antônio de Freitas solicita informações quanto aos procedimentos do processo, sendo 

esclarecido pela servidora Natália Batista, que a modalidade pretendida – Pregão – acaba culminando 

em contratação por baixo valor. É muito difícil priorizar outros aspectos, fixando condições no edital, 

por exemplo, pois pode ser entendido como direcionamento do processo ou inviabilidade de 

competição. Halysson Mendes argumenta que consultoria é mais questão de confiança, que não 

deveria ser contratada pelo menor preço. Elizangela Gomes defende a sugestão de Edilene Toríbio, 

onde se elege a criação de um cargo para área de investimentos. Halysson Mendes se preocupa com 

o profissional que irá assumir o cargo, se terá a experiência, preparo para lidar com as situações. 

Antonio de Freitas entende a preocupação do conselheiro Halysson Mendes, e concorda que não 

podemos abrir mão da consultoria financeira, e esta deve ser de confiança. Edilene Toríbio entende 

a necessidade de mais pessoas atuando na área de investimentos, não com a criação de somente 

um, mas dois cargos, a fim de ampliar o número de pessoas detentoras de conhecimento. Elizangela 

passa a palavra para Quéli Ferrarez, que informou aos membros do conselho, a respeito da 

possibilidade de criação de cargos; que de acordo com o informativo de Jurisprudência 218 do TCE 

MG, “são nulas de pleno direito a aprovação, a edição e a sanção de norma legal contendo plano de 

alteração, reajuste e reestruturação de carreiras do setor público que resultem em aumento de 

despesa com pessoal, nos 180 (cento e oitenta) dias anteriores ao final do mandato do titular do 

Executivo”, entendendo, desta forma, não haver possibilidade de alterações que promova aumento 

de despesa, na estrutura do IPREV MARIANA, nos termos da nova redação dada pela Lei 

Complementar 173/20. Elizangela Gomes informou que fará consulta junto à Procuradoria do 

Município, para verificar se há possiblidade de realizar alteração da estrutura do IPREV MARIANA, 

com a criação de cargo para área de investimentos. Ricardo Anselmo salienta que a Lei 173/2019 

possui algumas peculiaridades que devem ser analisadas, pois o aumento de gastos deve observar o 

percentual de gasto com a folha de pagamento, que não pode estar comprometida em mais de 55%. 

Elizangela Gomes reforça que igualmente quando da criação dos cargos de Diretoria do IPREV 

MARIANA, uma nova reestruturação deve ser acompanhada do estudo de impacto financeiro. Dando 

prosseguimento a pauta, Elizangela Gomes abre diálogo para o item 1, referente a apresentação do 

servidor Patrick do SAAE Mariana, que demonstra interesse em participar do Comitê de 

Investimentos. Edilene Toríbio tomando a palavra explana aos demais membros do Conselho 

Municipal de Previdência que esteve com o Patrick, juntamente com a Diretora Presidente Elizangela 

Gomes, e que o servidor demonstrou interesse em participar do Comitê de Investimentos ou vir 

cedido para atuar no IPREV MARIANA. Edilene Toríbio salienta que o servidor Patrick demonstrou 

conhecimento na área financeira de mercado de capitais, e muito empenho na busca de 

desenvolvimento. Elizangela Gomes informou que o servidor Patrick não possui certificação, mas 
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está se preparando para certificar na categoria CPA-20. Edilene Toríbio informou que o conselheiro 

Cassiano Sabino se comprometeu em fazer contato com a Diretoria do SAAE, para verificar a 

possibilidade da Cessão do servidor Patrick para o IPREV Mariana. Prosseguindo com a reunião, 

Elizangela Gomes salienta que os últimos dias foram importantes para identificar a fragilidade na 

estrutura atual do IPREV Mariana, que o adoecimento do Diretor Administrativo e Financeiro, Diego 

Carioca, exigiu mais de toda equipe, para que as atividades não ficassem prejudicadas, que a 

estrutura está muito enxuta e necessita de atenção. Seguindo com a pauta, Elizangela Gomes abre a 

palavra para a servidora Natália Batista, Presidente da Comissão Permanente de Licitações, para 

esclarecer sobre o andamento dos processos licitatórios de contratação do Censo Previdenciário e 

da Consultoria Jurídica. Natália com o uso da palavra esclarece que, ambos os processos estão em 

análise de recurso por parte de licitantes. As análises devem levar em torno de 20 dias para 

finalização do certame. A respeito do item 3, Elizangela Gomes esclarece que conforme live da TV 

ABIPEM, sobre a certificação para os RPPS, houve uma fala de João Carlos Figueiredo, presidente da 

ABIPEM, onde o mesmo não recomenda o pagamento de JETOM, pois entende que cria abertura 

para participação de oportunista, entrada de pessoas sem comprometimento com o Instituto. 

Elizangela Gomes abre a palavra para que os membros se manifestem a respeito do assunto JETOM. 

Edilene Toríbio relembra que já houve discussões a respeito, e que não entende como sendo a 

melhor alternativa neste momento. Polyana Daher é da opinião que o JETOM trará muitos 

oportunistas, ainda mais com a necessidade de mudança da maioria dos membros dos conselhos, 

devido a próxima eleição. Halysson Mendes, Sebastião Araújo e Quéli Ferrarez concordaram com a 

opinião das conselheiras, de que não estamos no melhor momento para criação de JETOM. Antonio 

de Freitas pede licença e se retira da reunião as 09h48. Conduzindo para o item 4, Edilene Toríbio 

explana que perante a percepção da necessidade de criação do cargo de analista, abriu-se a dúvida 

quanto a possibilidade de retificação do edital do concurso do IPREV. Elizangela Gomes realizou 

consulta com Dra. Thais da Procuradoria do Município de Mariana, e a mesma informou a 

impossibilidade de criação de cargos em função da lei 173/2020 que proíbe aumento de despesas. 

Polyana Daher esclarece que antes de se retomar o concurso, devem ser observadas as orientações 

do Comitê de Combate ao COVID do Município, pois a prefeitura ainda não obteve liberação para 

realização do concurso, em razão do nível de contaminação que estamos vivendo. Polyana Daher 

ainda esclarece que acredita na possibilidade de retificação do edital, mas que tal retificação 

promoverá um aumento do tempo para realização do concurso. Elizangela Gomes prevê a 

possibilidade de chamar mais de 3 servidores para ocupar as vagas de auxiliar. Polyana Daher 

esclarece que há possibilidade de chamar mais concursados além das vagas declaradas no edital do 

concurso, desde que existam vagas legais remanescentes. Elizangela Gomes solicita à Polyana que 

busque maiores informações sobre a possibilidade de chamar mais de três servidores. Polyana Daher 

se compromete em buscar as informações e repassar a todos os demais conselheiros. Prosseguindo, 
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Elizangela Gomes informa que o Diretor Administrativo e Financeiro Diego Carioca está em licença 

saúde, e que retornará as suas atividades no dia 07/06/2021. Elizangela Gomes informa também que 

se encontra em período de férias a controladora Rosangela Galvão. Dando continuidade à pauta, 

Elizangela Gomes passa a palavra para a conselheira Quéli Ferrarez, onde a mesma esclarece que a 

nova certificação profissional para o RPPS, ao menos para os órgãos colegiados, o conteúdo 

aumentou, entretanto, os temas são mais coerentes com as atividades dos conselhos. Houve uma 

redução da matéria de investimentos e ampliação dos temas gerais de gestão para RPPS. Edilene 

Gomes salienta que estudando o material, identificou que o material reforça seu entendimento, 

quanto à necessidade de criação dos cargos de analista e gestor de recurso. Elizangela Gomes 

demonstra receio quanto a dificuldade para recomposição dos conselhos frente às exigências da nova 

certificação. Findando os assuntos, Edilene Toríbio pede desculpas novamente pelo atraso, e solicita 

que seja trabalhada com afinco, a verificação da possibilidade de cessão do servidor Patrick do SAAE. 

Elizangela Gomes reforça o pedido à Polyana Daher, quanto à verificação da possibilidade de 

retificação do edital de concurso e chamamento de maior número de pessoas para as vagas de 

auxiliares. 

DELIBERAÇÕES: Fica deliberada pelos membros do Conselho Municipal de Previdência presentes, a 

Inscrição dos servidores da Comissão Permanente de Licitação, do setor de compras, da Diretoria 

Executiva e do controle interno, no curso referente à Lei 14.133 de 01/04/2021 que institui a nova 

Lei de Licitações, com ônus para o IPREV MARIANA. 

ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, esta reunião foi encerrada às 10h30min, sendo por 

mim, Natália Clarice de Araújo Batista, lavrada esta ata que será enviada aos presentes, para que de 

acordo, seja devidamente assinada.   

Edilene BarbosaToríbio_____________________________________________________________ 

Halysson de Souza Mendes Pinto _____________________________________________________ 

Polyana Dayer dos Santos Silva Almeida Costa ___________________________________________ 

Quéli Madureira Campos Ferrarez _____________________________________________________ 

Ricardo Anselmo __________________________________________________________________ 

Sebastião Rodrigues Araujo _________________________________________________________ 

Elizangela Sara Lana Gomes __________________________________________________________ 

 


